
★５月３０日から新たな任期となります。 

４月に行なわれた区議会議員選挙による新しい顔ぶれの任期スタートは５月３０日からとなります。最初の
議会は６月７日からの予定。 
今までいなかった政党・団体も新たに加わり、どのような議論が行なわれるか、今後のレポートでご報告し

ていかれたらと思っております。 
 
【今回の選挙結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★次回介護の勉強会は 6 月 29 日（土）午後を予定しています。 

2－3 か月に 1度のペースで続けている介護勉強会ですが、次回は 6 月 29 日（土）午後を予定しておりま

す。施設見学などを計画中ですが、詳細が決まり次第、レポートやブログ、SNS などでご案内させていただ

きます。 

 

                                                 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

政党・団体など 選挙前の人数 選挙後の人数 

自民党 １７ １７ 

公明党 １２ １１ 

共産党 ６ ５ 

立憲民主党 ２ ４ 

市民の声ねりま ３ ３ 

生活者ネット ３ ２ 

都民ファースト ０ ２ 

国民民主党 １ １ 

ＮＨＫから国民を守る党 ０ １ 

オンブズマン練馬 １ １ 

国民民主と一緒の会派の無所属 ３ ２ 

市民ふくしフォーラム（かとうぎ） １ 1 

維新の党 １ ０ 

区政レポート 2019年 5月号 

（議会報告通号 Vol.129） 

 

 

 

〒178-0063練馬区東大泉 3-1-18-102 

電話 03-3978-4154  FAX03-3978-4158 

ＨＰ http://www.sakurako-nerima.com/ 

メール sakurako_happy_society@yahoo.co.jp 

 

 

        
 

 

 

 

 

かとうぎ桜子 
練馬区議会議員（無所属） 

 

メールマガジン発行中！ 

 

3月 23日、配食サービスについての勉強会をしました 

昨
年
か
ら
定
期
的
に
行
な
っ
て
い
る
介
護
に
関
す
る
勉
強
会
。
３
月
は

「
配
食
サ
ー
ビ
ス
に
つ
い
て
」
と
い
う
テ
ー
マ
で
行
な
い
ま
し
た
。
お
弁

当
を
配
達
す
る
事
業
者
３
社
さ
ん
に
お
話
を
伺
い
ま
し
た
。 

高
齢
の
方
な
ど
に
お
弁
当
を
届
け
る
業
者
は
た
く
さ
ん
あ
る
の
で
す

が
、
特
に
練
馬
区
が
補
助
を
し
て
少
し
安
く
お
弁
当
を
届
け
て
も
ら
う
こ

と
の
で
き
る
「
食
事
サ
ー
ビ
ス
」
と
い
う
も
の
が
あ
り
ま
す
。
こ
れ
は
、

６５
歳
以
上
の
ひ
と
り
暮
ら
し
の
人
、
高
齢
者
の
み
で
暮
ら
し
て
い
る
人
、

日
中
高
齢
者
の
み
に
な
る
人
、
障
害
の
あ
る
人
と
暮
ら
し
て
い
る
高
齢

者
、
な
ど
の
条
件
の
も
と
に
１
週
間
に
３
食
ま
で
（
日
曜
以
外
）
、
少
し
安

く
（
例
え
ば
全
額
自
費
で
頼
む
と
７００
円
代
の
お
弁
当
が
４００
円
代
に
な
る
な
ど
。
事
業
者

の
料
金
設
定
に
よ
り
異
な
り
ま
す
。）
お
弁
当
を
注
文
で
き
る
と
い
う
も
の
で

す
。
ご
高
齢
の
人
の
食
事
の
確
保
と
い
う
意
味
が
あ
る
だ
け
で
は
な
く
、

お
弁
当
を
手
渡
し
す
る
こ
と
で
安
否
確
認
を
す
る
と
い
う
意
味
も
あ
る

た
め
に
、
区
の
補
助
が
入
っ
て
い
る
と
い
う
も
の
で
す
。
そ
の
た
め
、
事

業
者
に
よ
っ
て
は
、
身
体
的
な
不
調
で
玄
関
先
ま
で
お
弁
当
を
取
り
に
来

ら
れ
な
い
と
い
う
人
や
耳
が
遠
く
て
イ
ン
タ
ー
ホ
ン
に
気
づ
か
な
い
と

い
う
人
を
想
定
し
て
、
お
弁
当
屋
さ
ん
が
部
屋
の
中
ま
で
届
け
て
く
れ
る

と
い
う
サ
ー
ビ
ス
を
提
供
し
て
い
る
と
こ
ろ
も
あ
り
ま
す
。（
暗
証
番
号
の
つ

い
た
キ
ー
ボ
ッ
ク
ス
で
鍵
を
管
理
し
て
い
ま
す
。） 

ま
た
、
試
食
品
に
つ
い
て
も
、
通
常
の
も
の
、
き
ざ
み
食
、
ム
ー
ス
食
、

た
ん
ぱ
く
調
整
食
な
ど
様
々
な
タ
イ
プ
の
試
食
を
用
意
し
て
く
だ
さ
い

ま
し
た
。
ム
ー
ス
は
食
材
ご
と
に
、
た
と
え
ば
「
こ
れ
は
人
参
、
こ
れ
は

お
魚
」
と
分
か
る
よ
う
に
分
け
て
作
っ
て
い
る
な
ど
、
形
が
変
わ
っ
て
も

美
味
し
く
食
べ
ら
れ
る
工
夫
が
さ
れ
て
い
ま
し
た
。 

ご
高
齢
の
人
が
地
域
で
安
心
し
て
暮
ら
す
た
め
の
支
え
の
ひ
と
つ
と

し
て
、
配
食
サ
ー
ビ
ス
が
機
能
し
て
い
る
こ
と
を
学
ぶ
こ
と
が
で
き
ま
し

た
が
、
な
ぜ
区
の
補
助
は
日
曜
が
対
象
に
な
っ
て
い
な
い
の
か
な
ど
、
課

題
を
感
じ
る
点
も
あ
り
ま
し
た
の
で
、
よ
り
良
い
し
く
み
に
な
っ
て
い
く

よ
う
、
今
後
の
議
会
で
も
取
り
上
げ
て
い
け
た
ら
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

二
〇
一
九
年
五
月 

か
と
う
ぎ 

桜
子 

駅でのレポート配布について 
かとうぎ桜子は、月に 1回のペースで新しい区政レポートを作成しています。視察など遠出をする場合などに間が
あくこともありますが基本的に 1 ヶ月で 1 めぐりするように、おおむね以下のようなスケジュールで朝の通勤時間
帯（７時～８時３０分頃）に配布しています。 
  
・毎週月曜日：大泉学園駅北口 
（喫煙所の近く、駅正面のドトール前、グランエミオのビルの近く、みずほ銀行の近くの 4 か所を順番に回っています。

月曜日が祝日だったり、月曜日に視察等があり都合がつかないときには曜日を変更する場合があります。） 
・月 2回、火曜日：大泉学園駅南口（１階ロータリーと２階デッキ） 

・水曜または木曜のうち月３回：保谷駅北口と南口（北口正面、線路沿いの道、南口西友前） 

・月 3回、金曜日：石神井公園駅（中央改札側の正面、高架下、西口改札近く） 

かとうぎ桜子プロフィール 
●1980年生まれ。現在、区議会議員 3期目。(５月３０日から４期目となります。) 
●慶応義塾大学文学部に在学中、ホームヘルパー2級の資格を取得 
●大学卒業後、夜間の上智社会福祉専門学校に入学、社会福祉士取得 
●ＮＰＯで介護の仕事をする中で、地域福祉・地域社会にさらに深く幅広くかかわる必要性 
を感じ、2007年区議会議員選挙に初挑戦、当選 

●公立保育園の民営化問題に疑問を感じ、区議の活動のかたわら立教大学大学院・21世紀 
社会デザイン研究科にて研究。2010年修了 

●2012年、検診で子宮頸がんが見つかり治療。女性の健康へのとりくみの必要性についても 
政策提言 

●2018年、地域の拠点・ウイズタイムハウスをオープン 
●大泉学園町４丁目に猫３匹と夫と住んでいる 



                                                            

 

ま
ず
、
左
の
囲
み
に
あ
る
よ
う
に
、
車
い
す
ユ
ー

ザ
ー
が
駅
前
で
乗
降
す
る
ス
ペ
ー
ス
に
つ
い
て
質
問

し
ま
し
た
。 

例
え
ば
、
保
谷
駅
の
所
在
地
は
西
東
京
市
で
す
が
、

練
馬
区
民
も
利
用
す
る
と
い
う
点
で
例
に
挙
げ
る
と
、

北
口
に
「
身
障
者
用
乗
降
場
」
と
い
う
看
板
が
あ
り
、

停
車
ス
ペ
ー
ス
に
車
い
す
マ
ー
ク
の
あ
る
囲
み
が
つ

い
て
い
て
、
ス
ロ
ー
プ
で
歩
道
に
あ
が
る
こ
と
の
で
き

る
ス
ペ
ー
ス
が
あ
り
ま
す
。
ま
た
、
石
神
井
公
園
駅
の

場
合
は
障
害
者
用
ス
ペ
ー
ス
で
は
あ
り
ま
せ
ん
が
ロ

ー
タ
リ
ー
の
と
こ
ろ
に
「
一
般
車
乗
降
場
」
の
表
示
が

あ
っ
て
タ
ク
シ
ー
な
ど
業
務
用
の
車
以
外
が
停
め
ら

れ
ま
す
。
そ
し
て
、
段
差
が
な
く
改
札
方
向
に
向
か
え

る
ル
ー
ト
が
確
保
さ
れ
て
い
ま
す
。
し
か
し
、
そ
の
他

の
駅
は
、
一
般
の
リ
フ
ト
つ
き
の
車
が
停
車
す
る
に
は

整
備
が
不
十
分
で
す
。 

   

 
  

      

「
車
い
す
利
用
者
が
停
車
し
て
乗
降
し
て
も
い
い

場
所
だ
」
と
い
う
目
印
が
な
い
こ
と
は
、
バ
ス
や
タ

ク
シ
ー
な
ど
、
ロ
ー
タ
リ
ー
を
使
う
業
務
用
の
車
の

理
解
も
得
づ
ら
い
環
境
に
あ
る
と
も
い
え
ま
す
。 

リ
フ
ト
つ
き
の
車
が
停
車
し
て
、
車
い
す
を
利
用

す
る
人
が
安
全
に
乗
降
す
る
た
め
に
は
、
少
な
く
と

も
に
数
分
は
慌
て
ず
に
停
車
で
き
る
場
が
必
要
で

す
。
「
こ
こ
は
車
椅
子
の
乗
降
が
で
き
る
場
所
な
の

だ
」
と
い
う
こ
と
を
明
確
に
す
る
べ
き
で
す
。 

駅
周
辺
で
の
リ
フ
ト
つ
き
の
車
の
停
車
ス
ペ
ー
ス

の
確
保
と
、
わ
か
り
や
す
い
表
示
を
す
べ
き
と
提
案

し
ま
し
た
。 

そ
れ
に
対
し
て
バ
リ
ア
フ
リ
ー
の
担
当
課
長
か
ら

は
、「
駅
前
広
場
等
へ
の
障
害
者
用
乗
降
ス
ペ
ー
ス
の

設
置
は
、
交
通
管
理
者
等
の
協
議
が
必
要
。
条
件
が

整
え
ば
、
一
般
の
車
両
が
停
車
す
る
こ
と
に
よ
り
福

祉
車
両
利
用
が
妨
げ
に
な
ら
な
い
よ
う
に
、
わ
か
り

や
す
い
表
示
を
行
っ
て
ま
い
り
た
い
」
と
い
う
回
答

が
あ
り
ま
し
た
。「
絶
対
や
る
」
と
い
う
回
答
で
は
な

い
と
こ
ろ
が
課
題
と
考
え
て
い
ま
す
。
区
と
し
て
も

ま
ち
の
ユ
ニ
バ
ー
サ
ル
デ
ザ
イ
ン
化
を
進
め
よ
う
と

し
て
い
る
今
こ
そ
、
ス
ム
ー
ズ
な
移
動
方
法
の
保
障

を
進
め
る
べ
き
で
あ
る
と
考
え
ま
す
。 

駅
前
の
ロ
ー
タ
リ
ー
の
バ
リ
ア
フ
リ
ー
化
を
！ 

車
が
落
ち
着
い
て
駐
停
車
し
、
乗
降
す
る

場
が
ほ
と
ん
ど
な
い
現
状 

あ
ま
り
積
極
的
な
回
答
は
得
ら
れ
な
か

っ
た
が
、
今
こ
そ
ま
ち
の
バ
リ
ア
フ
リ
ー
化

を
！ 

【質問内容】 

〈かとうぎ桜子〉 

車いすを利用する方がリフトつきの車で移動して、駅前で乗降する場合の駅前の停車場所の整備

状況は？ 

 

〈建築課長の回答〉 

車椅子のままで乗り込める福祉車両の多くは、車体後部にリフトやスロープを取り付けられてお

ります。このため駅前広場等では、車道上で車椅子の乗り降りをしなければならず、安全に乗降で

きるスペースの確保や歩道と車道との段差解消が必要になります。 

2018 年 8 月に練馬区で策定した「公共施設へのアクセスルート ユニバーサルデザインガイ

ドライン」では、タクシー乗り場や一般車両の乗り降り場を設ける場合には、車道に対して歩道を

切り下げて、歩道に車椅子使用者が安全に展開できる水平なスペースを設けるように努めることと

しています。 

現在、区内の駅前で一般の福祉車両が利用できる障害者用乗降スペースを設けているのは、練馬

駅のみです。 

駅前広場が整備されている高野台駅、石神井公園駅、大泉学園駅、光が丘駅の 4 駅では、タクシ

ー乗り場において一般の乗客が安全に乗降できるように、歩道の切り下げが行なわれています。こ

れにより福祉車両のタクシー利用者も安全な乗降が可能となっています。(かとうぎ注釈 ※しかし、

タクシー乗り場には一般車が停車し乗降することはできないため、不十分といえる。) 

【駅前停車場の現状】 

↓保谷駅北口。ロータリーに「身障者用停車場」の表示。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       ↑石神井公園駅。 

「公共施設へのアクセスルート ユニバーサルデザインガイドライン」とは 

2018 年 8 月策定。 

公共施設のバリアフリー化は進んでいるものの、高齢者、障害者、乳幼児連れの外出環境に対する

満足度は必ずしも上がらない。その原因のひとつに街全体のバリアフリー化の不連続さが考えられ

ることから、まずは駅から公共施設までのルートの連続性を向上させようというもの。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2018年 11月 12日開催「第 2期第 5回地域福祉・福祉のまちづくり総合計画推進委員会」資料より 

 

４
月
の
選
挙
を
経
て
の
議
会
は
ま
だ
こ
れ
か
ら
で
す
の

で
、
今
回
の
レ
ポ
ー
ト
で
は
、
前
の
定
例
会
で
質
問
し
た
内

容
を
ご
紹
介
し
ま
す
。 

 

車
い
す
を
利
用
し
て
い
る
人
が
、
ス
ロ
ー
プ
や
リ
フ
ト
付

き
の
車
に
乗
る
こ
と
が
あ
り
ま
す
が
、
そ
の
乗
り
降
り
を
す

る
際
に
は
一
般
的
な
車
以
上
に
し
ば
ら
く
安
全
に
駐
停
車
で

き
る
ス
ペ
ー
ス
が
必
要
で
す
。
し
か
し
、
駅
前
の
ロ
ー
タ
リ

ー
等
に
ほ
と
ん
ど
そ
う
い
う
整
備
が
さ
れ
て
い
な
い
と
い
う

こ
と
を
、
３
月
の
議
会
で
質
問
し
ま
し
た
。 

 


